

名古屋アイスロータリークラブ

RID2760 THE ROTARY CLUB OB NAGOYA IRIS

～ 世界へのプレゼントになろう Be a gift to the world ～

2015-16 年度国際ロータリー会長 K.R. “ラビ” ラビンドラン

例会日:毎週水曜日 13:00～14:00

例会場:ANA クラウンプラザ グランコートホテル名古屋

創 立:2013 年 6 月 5 日

会 長:安井 忠 「楽しく・深く理解するアイリス」



- 斉唱 手と手つないで
- 司会 須賀 片桐 栄子会員
- 出席者報告 出席者数 28 名 / 会員数 37 名
出席率 75.68%
前々回(第 100 回)修正出席率は 72.9%(27/37)

■ ニコボックス報告

安井 忠 会長

台風一過すずしくなるといいです、皆様夏バテせぬようご自愛ください。

深見 和久 会員

父の葬儀に際しまして、皆様から身に余るご厚情を賜りまして、誠にありがとうございました。

8 1 歳、お陰様で良い人生が送れたと家族で話しておりました。

須賀 祐介 会員

本日ニコボックスの担当です。皆様をお願いをさせて頂いた手前ささやかですが入れさせていただきました。今後もニコボックスを宜しく願いいたします。

■ 会長挨拶

先週に引続き私の略歴を申し上げます。

前回は 昭和 1 3 年 2 月に満州で生まれ、昭和 2 2 年 8 月に一家 5 人で引き揚げ船、幸運丸で京都の舞鶴港へ着いた所までお話しを致しました。

私達一家は父の在所が名古屋の中川区、運河通りの側の中京通りにありまして安井家の 3 代前は宮大工であり 2 代前は建築屋として大変栄えた家だと聞いております。

終戦になり一家 5 人がこの家に転がり込んだ頃は家業は額縁屋であり、まあまあの商売をしていた様子ですが私達一家を食べさせるだけの財力までは無く 2 ヶ月位居候をさせてもらいましたが 北区清水町にある引揚者用トントン屋根の六畳間と 3 畳間の長屋へ抽選で当たり引っ越しました。

その間 2 歳になっておりました次男は栄養失調の為亡くなりました。

父も母も仕事が無く私も学校へ行ける訳でも無く昭和 2 3 年の 4 月によく 4 年生として清水小学校へ入学しました。

当時私は名古屋弁が分からなく友達からよくからかわれました。

したがって私は小 1 が 4 ヶ月小 2 と小 3 は学校へ行っていないタワケ坊主でありました。

清水小学校で 4 年生の勉強をしていると武豊のアゲと言う所で引揚者の子供を預かる寮があるという事で口減らしの為 5 年生になる私はその寮に行かされました。

その北区の引き揚げ住宅からは 3 人の仲間も一緒に行きましたので寂しくはありませんでした。

月 1 度父兄参観がありましてその日はお菓子を持って来てくれますので非常に楽しみで有りました。

普段は芋団子、きび団子、糸の引くパンと味噌汁の生活で子供のおやつなどは無く毎日がヒモジイ思いをしておりました。

やがて父はその頃、電気の陶器で出来たソケットを瀬戸から仕入れ岐阜一宮の電気店へ売りに行く行商を始めたそうであります。

当時電球はマツダの白熱灯、そしてこの陶器で出来たソケットが無いと電気が点かないという瀬戸のソケットが物凄く儲かり私の父は約倍の値段で岐阜一宮へ売ったそうです。

昭和22年4月から今長男が住んでおります鶴舞にわずかばかりの土地を買い6畳2間とキッチンの木造住宅を造り私も呼び戻され鶴舞小学校へ6年生として転入致しました。

清水の引き揚げ住宅にいる内に私と10歳離れた弟が生まれていました。

私が小学校を卒業する頃は2歳になっておりました。父の商売は繁盛していた様で私が小学校を卒業する頃には金持ちの子は私立へ行かなければと親の見栄だけで愛知中学へ入学致しました。

昭和25年の事であります。

当時は私立の方が成績が良く公立は誰でも入れる教員・警察官・消防士・役所の職員等は給料が低くそれよりタクシーの運転手の方が公務員の倍位の収入が有ったとの事です。

そして3年間御坊さん学校であります愛知学院を卒業し私は学業の暗記学問が苦手ではありましたが数学と国語、体育はまあまあ成績が良かったので父から家業を継いで欲しい、その為には県立愛知工業高校を受けなさいと言われ私もその気になり一般的な試験には自信があるとの気持ちで受験しました。

そしたら愛知学院では教えて貰っていない音楽が試験に出て来てしまい数学・社会・国語等は100点満点に近かったと思いますが音楽は見た事も無い記号ばかりで結局答案用紙に教わっていませんと書きました。

見事に入試 失敗でありました。

今ですと親が子供の勉強に関心が有りますが当時の

両親は生活に一生懸命で私を私立の中学へ入れそして成績も上位にいると言う事で公立へ行っても必ず合格するものだと思っていた様です。

従ってこれは両親の勉強不足でありまして どうするのだという事になり、今更、愛知学院へ頭を下げるのも嫌だと言う事で父が探してきた名城大学付属高等学校の補欠入学です。

当時の名城は まあ見た事もない馬鹿学校で不良の塊の男子高校でありました。

私は電気科へ補欠入学という事で入試を受けました。試験問題は小学生程度、英語はアルファベットの大きい文字・小さい文字を書きなさいと誠に程度の低い学校でありました。

東枇杷島に校舎があり名城大学の電気科の大学生も一緒におりました。

現在は男女共学になり県下でも名城大学への登竜門としてレベルが上がり公立大学へも毎年かなりの人数が受かる様になりました。

東大にも又 名大にも受かった生徒がおります。

やがて3年間の電気科の高校生活をいい加減な勉強と毎日名古屋駅を通るものですから名古屋駅付近でよく遊び呆けたものです。

しかし馬鹿学校でありますので卒業の時は全生徒の代表で答辞を読み名城大学商業部へ推薦入学させて頂きました。



■新年度 理事・役員方針発表並びに委員会報告

◇社会奉仕委員

鬼頭容子委員長

先週、「第1回市内25RC社会奉仕委員長会議」に出席いたしましたので、ご報告します。

1 報告事項

① 日時 8月18日(木) P2:30~3:30
場所 名古屋ガーデンパレス2F鼓の間 (HC:名古屋錦ロータリークラブ)

② 内容

前年度決算、今年度予算案及び今年度支援事業(内容は、前年度中に承認済み)の報告

ア 地区補助金とは別に、市内25RCから、各クラブの社会奉仕活動について(来年度の活動については、2016年4月12日応募締切)、支援事業と認められれば、支援金が支払われる(単年度予算。上限100万円。概ね10~30万円程度が多い)。
イ 上記支援金の財源は、各会員半期1000円の拠出金(今年度予算における拠出金合計3,446,000円)である。

ウ 継続的支援の可否、支援先(名古屋市内所在)の活動範囲も名古屋市内に限定されるのか、などの質問が出て、HC預かりとなった。

2 当クラブでの活動

社会奉仕活動について、上記支援事業の提案の可能性も含めて、今年度の活動を考えたいと思いますので、皆様のご協力をお願い申し上げます。

◇広報奉仕委員

佐藤 義郎委員長

本委員会の実施内容として

- ①例会時の写真を記録する(ウィークリーUP用)
- ②ウィークリーレポートを作成しホームページへUPする。
- ③地区から開催案内のある地区広報委員長会議に出席をする。
- ④雑誌「ロータリーの友」からタイムリーな話題を提供し会員へ伝達する。
- ⑤対外的に名古屋アイリスロータリークラブをPRして様々なロータリー活動を広める
- ⑥ロータリークラブに相応しい会員候補者を積極的

に勧誘し、会員増強委員会を支援することを実施内容とします。



■幹事報告

島村 恵三幹事

次週ガバナー補佐訪問についての連絡、10月2日ガバナー公式訪問(6RC合同例会)についての案内を頂きました。

